

## Ma Région mars 2010 – Quelle vision de la Haute-Normandie ?

Ce mois-ci, vous voterez pour élire la nouvelle équipe régionale, en charge, pour les 4 années qui viennent, de conduire une politique structurante pour le territoire. Parce qu'au fait de la réalité de leur région, les élus du conseil régional sont les mieux à même de proposer et défendre l'organisation d'un territoire cohérent.

Pourtant, trois projets imposés d'en haut menacent aujourd'hui la capacité à mener des politiques efficaces, proches des habitant(e)s et novatrices.

Tout d'abord, le projet de réforme territoriale : associé à une amputation des ressources et de l'autonomie fiscale des régions, il réduit la capacité des collectivités locales à agir dans les domaines qu'elles considèrent comme prioritaires et remet de fait en cause la décentralisation.

Le projet de « Grand Paris », selon la version défendue par Nicolas Sarkozy, fait de notre Région un simple appendice de l'Île de France, la Seine étant dès lors considérée comme le couloir logistique de la Région capitale et le Havre son port.

Il est difficile de croire que ceux qui veulent redonner du pouvoir à l'Etat et à Paris, veuillent véritablement préparer l'union des régions Normandes. Le débat sclérosé sur le choix de la capitale fait diversion, renforce les rivalités et inhibe les politiques communes.

Pour les écologistes, un projet partagé de développement alternatif au modèle productiviste est une nécessité. Pour préserver notre environnement et pour créer les emplois et les modes de déplacements durables qui nous font aujourd'hui défaut.

La Normandie pourra-t-elle demain jouer ce rôle ? Nous le souhaitons. A ceux qui agitent le chiffon rouge de la réunification à chaque élection, il reste à prouver qu'ils veulent autre chose qu'une grande région sous tutelle.